

« Méli'Noix »

Un sentier super sympa !

Borne n°7 : Godefroid de Bouillon

Par Julien, Cédric, Noah et Rémy

Nom : *Godefroid de Bouillon*

Né : *vers 1060 à Baisy-Thy (Belgique) ou Boulogne-sur-Mer (France)*

Mort : *le 18 juillet 1100 à Jérusalem*

Fils de sainte Ide d'Ardenne, héritier des ducs de Basse-Lotharingie et d'Eustache II, comte de Boulogne, du royaume de France, Godefroy de Bouillon est un descendant de Charlemagne.

Son éducation de chevalier est assurée par son oncle Godefroy III le Bossu à Bouillon.

À la mort de ce dernier, il hérite de ses titres. Toutefois, si l'empereur d'Allemagne lui concède le marquisat d'Anvers (1076), il lui interdit, en tant que roi de Germanie, le titre de duc de Basse-Lotharingie comme le souhaitait son oncle dans son testament.

Godefroy se range néanmoins fidèlement au côté d'Henri IV dans la lutte qui oppose l'empereur germanique et le pape Grégoire VII, et entre dans Rome les armes à la main. Pour le récompenser de ses fidèles et loyaux services, l'empereur germanique le reconnaît finalement duc de Basse-Lotharingie. Il règne donc désormais sur un duché s'étendant entre la France et le Rhin.

En 1095, le nouveau pape Urbain II appelle à la croisade pour libérer Jérusalem et venir à l'aide de l'Empire byzantin qui est l'objet d'attaques musulmanes. Godefroy de Bouillon est l'un des premiers à répondre à cet appel et devient l'un des principaux chefs de la première croisade (la seule croisade victorieuse sur huit au total, entre 1096 et 1291).

Pour financer son périple, Godefroy va vendre tous ses biens dont le château de Bouillon qu'il cède, à réméré (avec possibilité de rachat), à Otbert, prince-évêque de Liège, pour un montant fabuleux.

Après trois ans d'un long et pénible voyage ponctué de batailles sanglantes, il délivre Jérusalem des mains des Turcs Seldjoukides, en 1099. Les croisés élisent Godefroy roi de Jérusalem. Il en accepte la charge et les devoirs mais il refuse le titre, préférant celui d'Avoué du Saint-Sépulcre.

Il meurt en 1100, au retour d'une bataille. Il aurait été empoisonné par une pomme de cèdre offerte par l'émir de Césarée ...

Jeu :

Mon 1er est le symbole chrétien.

Mon 2^e est le nom d'un marquis, écrivain français du XVIII^e s.

Mon tout est le nom des guerres opposant les gens de l'Église aux infidèles.

Un croisé	Une croisade	Un croisillon
C	R	B



Évitez de mutiler les arbres, ce sont des êtres vivants, SVP.

